



Miembro de



EL ECOSISTEMA DE LA INFORMACIÓN EN LA ERA DIGITAL

Integridad, transparencia y acceso a la información

En el marco de la celebración del Día Internacional del Derecho de Acceso a la Información el Centro de Gobernanza dio a conocer que llevará a cabo durante el año académico 2025-2026 el proyecto **Incubadora de gobernanza y emprendimiento juvenil** en innovación social, ciencia, tecnología, ambiente y cultura (Incubadora de Gobernanza) en alianza con el sector empresarial, el gobierno y las municipalidades. El proyecto de mejores prácticas de buena gobernanza tiene como objetivo promover el rol de los jóvenes como agentes de cambio y su capacidad para mejorar las prácticas de buena gobernanza pública y empresarial, la transparencia y la integridad y responder a la corrupción mediante la innovación, la tecnología y el emprendimiento social.

La Incubadora de gobernanza tiene el propósito de forjar una cultura de emprendimiento y buena gobernanza, integridad y transparencia en la gestión gubernamental y empresarial y de rechazo a la corrupción entre jóvenes, niños y niñas aprovechando el poder transformador de la educación, la investigación y las alianzas. En esta coyuntura el proyecto de la Incubadora de gobernanza atenderá los desafíos relacionados con cerrar la brecha en la formulación de políticas públicas y el desarrollo de aplicaciones tecnológicas dirigidas a facilitar y fomentar la solución de problemas y la toma de decisiones propiciando el desarrollo de soluciones generadas por los jóvenes y los niños dirigidas a mejorar el bienestar de las personas, fomentar el desarrollo social y económico sostenible y promover la sostenibilidad ambiental y el desarrollo de la democracia.

Este año como parte de la celebración del Día Internacional del Derecho a la Información la UNESCO destaca que el derecho a saber y el acceso a la información son fundamentales para una gobernanza, transparente y responsable. La revolución digital presenta vías

prometedoras para elevar la transparencia, la integridad pública y el acceso a la información para mejorar la gobernanza del sistema energético, la salud, el ambiente y los recursos naturales como una salvaguarda democrática central en el contexto del cambio climático que enfrentamos a nivel mundial. Es esencial para fortalecer la inclusión y empoderar a las comunidades; propiciar la involucración del sector empresarial, el gobierno y la sociedad; prevenir daños irreversibles en el ecosistema climático y promover la justicia ambiental para cumplir las obligaciones del derecho internacional de los derechos humanos.

Los avances tecnológicos han revolucionado la manera en la que nos comunicamos y han conectado a la gente a una escala antes impensable. Sin embargo, estos mismos adelantos han facilitado la difusión de información errónea, desinformación y discursos de incitación al odio a un nivel y con una velocidad y viralidad sin precedentes, lo que pone en peligro la integridad del ecosistema de la información. Los nuevos y crecientes riesgos derivados de estos rápidos avances en las tecnologías de la Inteligencia Artificial han convertido el fortalecimiento de la integridad de la información en una de las tareas más importantes y urgentes de nuestro tiempo. Esta amenaza a escala mundial, tan evidente y latente, exige una acción coordinada en favor de la implantación de los *Principios universales para la integridad de la información de las Naciones Unidas* ([oprima aquí](#)).

Asimismo, es reconocido que la profundización de las brechas en relación con la ciencia, la tecnología y la innovación ha ido en aumento. En este sentido, a través de la celebración del Día Mundial del Derecho de Acceso a la Información a celebrarse el 28 de septiembre de 2025, el Centro de Gobernanza Pública y Corporativa, una organización miembro de la Coalición de las Naciones Unidas Contra la Corrupción (UNCAC), se une a la UNESCO y las partes interesadas para desarrollar iniciativas dirigidas a fortalecer las alianzas con todos los sectores de la sociedad, promover una cultura de transparencia y rendición de cuentas y avanzar en la implantación de las leyes de transparencia y acceso a la información. #GobernanzaTransparenteYa

**¡PENDIENTES A NUESTRAS REDES SOCIALES
PARA MÁS INFORMACIÓN!**